



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	46	22/11/2022	LEGISLATIVO

Argentina, Brasil, Venezuela y Perú han utilizado tecnología para las jornadas

Recurrente el uso del sufragio digital en AL

Redacción
politico@eleconomista.mx

El voto electrónico no es nuevo en México, ni en el mundo. Este método ya es utilizado en algunos países como Estados Unidos y Bélgica; pero, en América Latina, Brasil y Venezuela también lo han implementado.

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador sugiriera este método de sufragio como uno de los puntos de la reforma electoral que presentó al Congreso de la Unión; es importante señalar que, según datos del Instituto Nacional Electoral, en el proceso electoral 2020-2021 de 32,303 mexicanos en el extranjero, 66.82% (21,585) utilizaron el voto electrónico para emitir su sufragio.

En el mundo, el primer país en utilizarlo fue Bélgica en 1989; en América Latina, Brasil fue el pionero en esta tecnología cuando en 1995 se aprobó la Ley Electoral.

En 2010, cerca de 4 millones de personas usaron urnas biométricas; para 2016, 43 millones 305,957 de votantes brasileños las utilizaron y en las últimas elecciones presidenciales, se implementó un aparato similar a un teléfono donde los electores debían marcar el número del candidato de su elección.

En Venezuela comenzó a utilizarse, entre 1998 y 2003, un sistema de escaneo óptico de votos para frenar los fraudes. Para 2004, se incorporaron pantallas táctiles e impresión del voto del elector para ser depositado en una urna. En el 2013

y el 2017, se denunciaron irregularidades en la votación electrónica.

Existen otros países de América en donde, aunque no es 100% utilizado, se han realizado estudios sobre su uso o se ha implementado el voto electrónico de manera parcial, como el caso de Argentina.

En 2003, Buenos Aires expidió la Ley 13,082 con la que permitía el uso del voto electrónico en sus distritos. A pesar de que se ha usado a menor escala, en 2017, un informe recomendó al gobierno no implementar el sistema ni a corto, ni a largo, plazo.

Para el 2018, en las elecciones municipales y regionales de Perú, se utilizó el voto electrónico presencial en 39 distritos del país. Hubo un total de 1 millón 729,028 electores que utilizaron dicha tecnología.